

Hamburg

## Hansestadt ist deutsche CityNext

**[22.07.2013] Im Rahmen einer weltweiten Initiative begleitet Microsoft 14 Kommunen auf dem Weg zur Stadt der Zukunft. Dabei sollen jeweils individuelle Konzepte für mehr Vernetzung und digitale Prozesse entwickelt werden. Deutsche „CityNext“ wird die Freie und Hansestadt Hamburg.**

Das Unternehmen Microsoft unterstützt Kommunalverwaltungen künftig im Rahmen der globalen Initiative CityNext gemeinsam mit über 430.000 Partnern dabei, ihre Städte mithilfe von IT sicherer, grüner und lebenswerter zu machen. In einem ersten Schritt wurden jetzt 14 Partnerstädte bekanntgegeben, mit denen in den nächsten Monaten maßgeschneiderte Konzepte für mehr Vernetzung und digitale Prozesse entwickelt werden sollen. Als deutsche Partnerstadt wird nach Angaben des Konzerns die Freie und Hansestadt Hamburg an der Initiative teilnehmen. „IT bietet Städten die Chance, sich grundlegend zu modernisieren und in innovative Dienstleistungszentren mit zeitgemäßen Kommunikationsstrukturen zu wandeln. Mit CityNext wollen wir Kommunen dabei helfen, diese Potenziale zu heben“, erklärt Marianne Janik, Senior Director Public Sector und Mitglied der Geschäftsleitung bei Microsoft Deutschland. „Dabei geht es uns vor allem um Lösungen, die den Menschen in den Mittelpunkt stellen und Bürgern die Möglichkeit geben, das Leben im urbanen Raum aktiv mitzugestalten.“ Ein Beispiel für eine solche bürgerorientierte Anwendung sei der digitale Bürgertisch Parteezy, der Einwohner und Behörden projektbezogen online vernetzt.

Ziel sei es, für jede Kommune ein langfristig und nachhaltig ausgerichtetes Aktionsprogramm zu entwerfen, das jeweils auf die speziellen Herausforderungen, Voraussetzungen und Prioritäten der Stadt abgestimmt ist. Ein Projektplan soll dann in acht Funktionsbereichen – Stadtverwaltung, Öffentliche Sicherheit und Justiz, Gesundheit und Soziales, Bildung, Energie und Wasserversorgung, Stadtplanung, Tourismus und Kultur sowie Transport und Verkehr – IT-Lösungen auf Basis von Cloud Computing, Big-Data-Technologien sowie mobilen Anwendungen und Social Enterprise aufzeigen. Teil der deutschen Umsetzung der weltweiten CityNext-Initiative ist das Online-Projekt „Neustadt digital“ von Microsoft. Hamburg war Microsoft zufolge ein Wunschkandidat für die Initiative CityNext, da es aufgrund seiner Doppelrolle als Stadtstaat sowohl typischen Herausforderungen auf kommunaler als auch auf Länderebene begegnen muss. Gleichzeitig habe die Hansestadt etwa mit der Ersteinführung eines Transparenzgesetzes im vergangenen Jahr bereits Ambitionen für eine Vorreiterrolle in den Bereichen E-Government und Open Data gezeigt. „IT ist für uns ein Werkzeug zur Entwicklung einer neuartigen Verwaltung und einer neuen Form städtischen Zusammenlebens“, so Hamburgs CIO Jörn Riedel. „Die CityNext-Initiative ist eine Chance, uns mit den digitalen Vorreiter-Städten auf der ganzen Welt auszutauschen und mit den innovativsten Technologien in Kontakt zu kommen.“

(bs)

Stichwörter: Panorama, Hamburg, CityNext, Neustadt digital